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What do patients expect who come to an osteopathic clinic? 

ABSTRACT 

This study deals with the issue of what patients expect in the osteopathic dinic. It is 

mainly a question of what the patients expect from the treatment and their 

expectations conceming the osteopaths. The reasons why a person decides to let 

her-/himself be treated by an osteopath and why patients choose an particular 

osteopath will also be discussed. 

In a qualitative manner eight patients were interviewed using an interview guide. 

The results of the interviews were assigned to different categories. 

The categories are about the way, the patients have been gone until they decide to 

choose osteopathic treatment, which criteria are important for the patient, when 

choosing an osteopath and the main question, their expectations regarding the 

osteopathic treatment. 

The study shows that patients mainly seek out an osteopath which has been 

recommended by other people. They look for a gentle and constant solution for their 

problem, through osteopathic therapy and also advice on avoiding making mistakes 

in everyday life, so that they may be able to eliminate the cause of their problem. 

In order to receive ideal treatment quality, patients expect their therapists to have a 

good education. They put less emphasis on brand names and titles of the osteopath. 

The osteopaths' sympathy and friendliness are perceived as being important, and a 

friendly fumished treatment room is considered to be important, in order to relax 

whilst having treatment. 
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Was erwarten Patienten, die in die osteopathische Praxis kommen? 

ABSTRACT 

Diese Studie beschäftigt sich mit dem Thema, was Patienten erwarten, die in die 

osteopathische Praxis kommen. Dabei geht es insbesondere darum, was sie von der 

osteopathischen Behandlung erwarten und welche Erwartungen sie bezüglich des 

Osteopathen/der Osteopathin haben. 

Auch den Motivationsgründen wird nachgegangen, die die Patienten dazu bewegen, 

sich osteopathisch behandeln zu lassen und einen bestimmten Osteopathen oder eine 

bestimmte Osteopathin aufzusuchen. 

Im qualitativen Stil wurden mittels leitfadengestützter Interviews acht Patienten 

befragt. 

Die Ergebnisse der Interviews wurden verschiedenen Kategorien zugeordnet. 

Die Kategorien beschäftigen sich damit, welchen Weg die Patienten gegangen sind 

bis sie zur osteopathischen Behandlung gekommen sind, welche Kriterien für die 

Patienten wichtig sind bei der Auswahl eines Osteopathen/ einer Osteopathin, bis hin 

zu den Kernfragen der Erwartungen, die sie an den Osteopathen/ die Osteopathin 

stellen und welche Erwartungen sie bezüglich der osteopathischen Behandlung 

haben. 

Die Analyse zeigt, dass die Patienten hauptsächlich auf grund von Empfehlungen 

durch andere Personen einen bestimmten Osteopathen/ eine bestimmte Osteopathin 

aufsuchen. Sie versprechen sich eine anhaltende Problemlösung auf sanfte Weise 

durch die osteopathische Behandlung, sowie eine Beratung zur Fehlervermeidung im 

Alltag, um die Ursachen ihrer Beschwerden ausschalten zu können. 

Um eine optimale Behandlungsqualität zu erhalten, legen die Patienten Wert auf eine 

gute Ausbildung ihres Therapeuten. Sie legen jedoch weniger Wert auf Titel oder 

Markenbezeichnungen des Osteopathen/ der Osteopathin. 

Sympathie und Freundlichkeit des Osteopathen/der Osteopathin werden als wichtig 

empfunden. Auch ein freundlich eingerichtetes Behandlungszimmer empfinden die 

Patienten als wichtig, um sich während der Behandlung entspannen zu können. 

Schlüsselwörter (keywords): 
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